

☆全国学力・学習状況調査の結果から

先日、3年生が4月18日に実施した「全国学力・学習状況調査」の結果データが届きました。

「国語」「数学」「英語」いずれも、全体的には県・全国の平均を下回っていましたが、それぞれの問題を細かに見てみると、各教科で、県や全国の正答率を上回っている部分もありました。これから、各個人に調査結果が渡されますが、問題用紙を見ながら、どんなところが出来なかったかを確認し、しっかりと復習してほしいと思っています。

今後さらに分析を重ね、力が付いてきた内容については、より伸ばすように、課題が見られる内容については、改善するよう対策を講じていきたいと思えます。

また、各教科の問題とは別に、「生徒質問紙」というものも毎年実施されています。これは、学校や家での勉強や生活の様子について尋ねたものです。その中で、特徴的な項目について紹介します。

【良い傾向であると思われる項目について】

・「人が困っているときは、進んで助けていますか」という質問では、県や全国の数値を大きく上回っていました。また、「地域や社会をよくするために何をすべきかを考えることがありますか」という質問でも、県や全国の数値を大幅に上回りました。あずま中生の心の部分がとてもよく育っていることが分かりました。



・「あなたの学級では、学級生活をよりよくするために学級活動で話し合い、互いの意見のよさを生かして解決方法を決めていると思えますか」や「学級活動における学級での話し合いを生かして、今、自分が努力すべきことを決めて取り組んでいると思えますか」というそれぞれの質問でも、県や全国の数値を大きく上回りました。



これは本校が、学級活動だけでなく、各教科の授業も含め、話し合い活動を積極的に取り入れ、お互いの意見を尊重しながら、考えをまとめる活動を行ってきた成果であると思えます。

【課題があると思われる項目について】

・「学校の授業時間以外に、普段（月曜日から金曜日）、1日当たりどれくらいの時間、読書を読みますか（教科書や参考書、漫画や雑誌は除く）」という質問では、「2時間以上」「1時間以上、2時間より少ない」が県や全国の数値を下回り、「全くしない」が県や全国の数値を上回りました。

また、「読書は好きですか」という質問では、「当てはまる」「どちらかといえば、当てはまる」が県や全国の数値を下回り、「どちらかといえば、当てはまらない」「当てはまらない」が県や全国の数値を上回っています。

本校では、「クラスで500冊読もう！」をスローガンに、図書委員会で読書活動を推進しています。昨年は「10,794冊」、全校で平均すると「490冊」に達し、「1000冊」を超えるクラスもありました。今年度も複数クラスで貸出冊数を順調に伸ばしています。



読書は「文章を読み取る力」や「考える力」を伸ばします。各教科の学習にもつながります。ぜひ、本を読んでほしいと思えます。

☆伊東先生から嶋村先生へ

9月13日(金)から、10組の伊東美紗(いとう みさ)先生が産休に入ることになりました。伊東先生には、ぜひ元気な赤ちゃんを産んでほしいと思います。

さて、代わりに産休補助教諭として、嶋村吉司(しまむら よしじ)先生をお迎えすることになりました。

嶋村先生は、平成26年度から3年間、本校に勤務しておりましたので、保護者の方々の中には、ご存じの方もいらっしゃると思います。これから、よろしくお願いいたします。

☆継続は力なり

先日、教室を回っていると、体育の授業で校庭に出ているクラスの机の上に目が留まりました。どの机の上も、制服がきちんとたたまえていました。ほとんどの教室で制服がたたまれている様子が見受けられますが、ほぼ全員の制服がたたまっていたので、特に印象に残りました。

思いついて、その時だけ出来ることはたくさんあります。その日の気分で「今日は頑張るぞ!」とか「たまにはきちんとするか」ということは、よくあることですが、その気持ちを毎日もち続けて、きちんとやり続けるのは大変なことです。

「継続は力なり」という言葉があります。私も毎朝、あいさつに取り組んでいます。出張や会議、急な用事などがない限りは、毎日続けようと思っています。

皆さんの元気な顔が頑張れる原動力です。



☆市新人大会

3年生の最後の夏季総体が終わったばかりですが、早くも市の新人大会が始まっています。

2年生が中心になって最初の大きな大会です。9月末までは各競技の市大会が行われ、10月から県新人大会が行われます。

3年生が引退してから間もないですが、練習してきた成果を精いっぱい出し切ってほしいと思います。また、自分の良いところや課題となる点が見つかる大会になるといいな、と思っています。



☆サンクスカード

放送室前にサンクスカードが掲示されていましたが、リニューアルされました。大きな模造紙に3枚分のサンクスカードがピシッと貼ってあったのですが、いっぱいになってしまったので新しい模造紙が貼られました。

大きな模造紙には20枚のサンクスカードが貼れますから、1学期は合計60枚分のサンクスカードが貼られていたことになります。

すごい数ですね。その数が皆さんのAZM活動の数です。あいさつ運動や清掃等、皆さんが1学期に取り組んでくれた数です。1学期の授業日数は68日間ですから、ほぼ毎日、AZM活動が行われたことになります。

これからもAZM活動が積極的に行われることを期待しています!!

